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Ata da 5ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 5ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 21 DE FEVEREIRO DE 2013 

DVD A5/2013 
 

Aos vinte e um dias do mês de fevereiro de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a QUINTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão 
Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Almir Cicote), Evilasio Santana Santos 
(Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
– Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) – 1ª Secretária, José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) – 2º 
Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos Vereadores 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e Evilásio Santana Santos (Bahia) e 
secretariada pelos Vereadores Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) 
e Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari). Às quinze horas e vinte e nove 
minutos, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara aberta a 
sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa). APROVADA a Ata da 4ª Sessão Ordinária, realizada em 19 de fevereiro 
de 2013. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 
114/13 (877) Encaminha cópia dos Editais 403/13, 404/13, 405/13 e 406/13 [CIENTE. À 
DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 3264/05 
(917) Resposta à Cota 02/13, referente ao PL 02/2013, que altera a Lei n. 8.774, de 27 de 
outubro de 2005, que institui o “Programa de Benefício Financeiro” [CIENTE. JUNTE-SE 
AO PROCESSO]; 1064/08 (930) Encaminha para apreciação e deliberação PL 03/2013, 
que altera a Lei n. 9.440, de 11 de dezembro de 2012, que dispõe sobre a denominação de 
logradouros localizados no Jardim Cipreste, no Município de Santo André [CIENTE. À 
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COMISSÃO DE JUSTIÇA]. MINISTÉRIO DA SAÚDE (867 a 871) Informa liberação de 
recursos financeiros destinados ao município [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA 
À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SEMASA 21/13 (863) Encaminha cópia do 
Edital de Pregão 005/2013 [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR ALMIR ROBERTO 
CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 443/13 (968) Indicação para manutenção asfáltica na Rua 
Pederneiras, no trecho compreendido entre as Ruas Dr. Simão de Lima e Lauro Müller, 
Vila Palmares; 444/13 (969) Indicação para poda de árvores na Av. Novo Horizonte, Vila 
Sacadura Cabral; 445/13 (970) Indicação para manutenção e limpeza de galeria de águas 
pluviais localizada na Av. Carlos Gomes, entre a Creche João XXIII e o Núcleo Quilombo, 
Vila Palmares; 446/13 (971) Indicação para limpeza e capinação em toda extensão da Rua 
Alexandre Dumas, Vila Homero Thon; 447/13 (972) Indicação para manutenção da rede de 
iluminação pública nas Rus Rio Grande do Sul, Espírito Santo e Caldas, Bairro Cidade São 
Jorge. VEREADOR EVILÁSIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 423/13 (946) Indicação para 
remoção da árvore localizada na Rua São Judas, 261, Jardim Santo Antonio; 424/13 (947) 
Requerimento de informações acerca dos trabalhos realizados na Casa Amarela, 
subordinada ao CREAS – Centro de Referência Especializado de Assistência Social, neste 
município; 425/13 (948) Indicação para tapar o buraco existente na altura do n. 62 da Rua 
Rotary, Vila Alto de Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) 374/13 (893) Indicação para capinação e manutenção na calçada da Rua 
Catiguá, no trecho compreendido entre a Rua Peterson Roberto Toledo de Souza até a Av. 
Itamarati, Parque Erasmo Assunção; 375/13 (894) Indicação para reposição de lixeiras no 
centro comercial da Rua América do Sul, Parque Novo Oratório; 86/13 (895) Indicação 
para refazer a sinalização de solo na confluência da Rua Madagascar com Rua Somália, 
Parque Oratório; 376/13 (896) Indicação para construção de uma baia para o 
estacionamento dos ônibus das linhas municipais que fazem ponto final na Marginal 
Itrapoã, Bairro Cidade São Jorge; 201/13 (897) Indicação para efetuar capinação e 
manutenção na Praça Ferdinando Maida, Parque Novo Oratório. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) E 
DIVERSOS VEREADORES 430/13 (954) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de 
Pesar pelo falecimento do Sr. Eduardo Di Giorgio. VEREADOR COSMO RODRIGUES 
CARDOSO (COSMO DO GÁS) 365/13 (883) Indicação para iluminação da Rua Luiz Arthur 
Lamouche e das demais vias públicas do Bairro Sítio Cassaquera; 366/13 (884) Indicação 
para retirada da árvore da Rua Mariano Procópio, 530, Bairro Jardim Guarará; 45/13 (885) 
Indicação para reparo do escadão na Rua MDDF, entre os números 39A e 29C, Bairro 
Sítio dos Vianas; 367/13 (886) Indicação para construção de praça na Rua Nelson Ferreira, 
em frente ao n. 367, Bairro Casas Populares; 368/13 (887) Indicação para construção de 
galerias pluviais para conter água da chuva da Rua Flor de Inverno e vielas adjacentes, 
Bairro Jardim Cipreste. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) 431/13 (955) Indicação para desratização e desinsetização nos bueiros 
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localizados em frente ao n. 140 da Rua Xangai, Parque Novo Oratório; 432/13 (956) 
Indicação para poda da árvore localizada na Rua Roquete Pinto, em frente ao n. 156, atual 
128, Jardim Ana Maria; 433/13 (957) Indicação para poda das árvores localizadas em toda 
extensão da Rua Igarapé, principalmente em frente aos números 215, 301 e 383, Bairro 
Paraíso; 434/13 (958) Requerimento de informações sobre o tempo de espera nos pontos 
de ônibus da linha B64 – Terminal Santo André Oeste/Fundação Santo André; 435/13 
(959) Indicação para capinação e limpeza da praça localizada na Rua Padre Carlos Porrini, 
altura do n. 37, Vila Progresso. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO) 382/13 (903) Requerimento de informações acerca do funcionamento de 
guinchos do Departamento de Segurança de Trânsito para remoção de veículos; 384/13 
(904) Indicação para disponibilização do terreno localizado na Rua Visconde de Mauá, em 
frente ao n. 452, Vila Assunção, para utilização como estacionamento pelos 
frequentadores do Parque Central; 385/13 (905) Indicação para manutenção da rede de 
iluminação pública na Rua Cisplatina, altura do n. 2070, Jardim Ipanema; 386/13 (906) 
Indicação para substituição das lixeiras quebradas ou depredadas distribuídas pela cidade; 
387/13 (907) Indicação para instalação de uma Delegacia da Mulher nas dependências do 
Centro Integrado de Cidadania, localizado na Rua Sigma, 300, Vila Junqueira 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) 413/13 (936) Indicação para instalação de placas de 
“Proibido Estacionar” em um dos lados da Rua Monte Casseros, Centro; 414/13 (937) 
Indicação para instalar câmeras de segurança em alguns trechos das Avenidas Queiroz 
Filho, Pedro Américo, Guaianazes e Valentim Magalhães, Bairros Homero Thon, 
Centreville, Marajoara e Marek; 415/13 (938) Indicação para retomada do Programa de 
Silêncio Urbano (PSIU); 416/13 (939) Indicação para instalação de radar fixo ou redutor de 
velocidade na Rua das Maravilhas, próximo à EMEIEF Vereador Manoel de Oliveira, 
Jardim das Maravilhas; 417/13 (940) Requerimento à Eletropaulo de poda das árvores 
próximas a fios de alta tensão na Rua Potomaque, Jardim das Maravilhas [JUSTIFICADAS 
as proposituras pelo autor]. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA) 388/13 (908) Indicação para tapar buracos em toda extensão da Rua 
das Camélias, Vila Helena; 389/13 (909) Indicação para poda da árvore localizada na Rua 
Niterói, em frente ao n. 174, Jardim Monte Líbano; 390/13 (910) Indicação para 
demarcação de vaga para deficiente físico na Rua Arizona n. 341, Parque Novo Oratório; 
391/13 (911) Indicação para remoção da árvore localizada na Rua São Miguel n. 33, Vila 
Alpina; 392/13 (912) Indicação para poda da árvore localizada na Rua Ituiutaba, Jardim 
Cristiane. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 55/13 
(949) Indicação para capinação e limpeza da Praça Agenor Cristófoli, Parque Oratório; 
426/13 (950) Indicação para capinação e limpeza da Praça José Pedro de Alcântara, 
Parque Novo Oratório; 427/13 (951) Indicação para capeamento asfáltico da Travessa 
Nevada, Parque Oratório; 428/13 (952) Indicação para reurbanização da Praça Maria de 
Souza Cabral, Vila Clarice. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO 
FILHO – MONTORINHO) 436/13 (960) Indicação para vistoria em árvore na Rua 
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Pindorama, altura do n. 198, Parque João Ramalho; 437/13 (961) Indicação para 
manutenção e melhorias na Praça Roque José Orsate, localizada entre as Ruas Glauber 
Rocha, Gunnar Vingren e Daniel Berg, Parque Marajoara; 438/13 (962) Indicação para 
serviço de limpeza e capinação na Rua Basílio de Magalhães, Vila Guaraciaba; 439/13 
(963) Indicação para manutenção da iluminação pública na altura do n. 328 da Rua 
Brésser, Parque Erasmo Assunção [RETIRADA PELO AUTOR] [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
ALBERTO) 398/13 (918) Indicação para operação tapa-buraco na Rua Alabastro, altura do 
n. 281, Jardim do Estádio; 399/13 (919) Indicação para operação tapa-buraco na Rua 
Cafelândia, altura do n. 498 com Rua Amálio Júlio Guazzeli, Jardim Alvorada; 429/13 (953) 
Requerimento à Eletropaulo de manutenção geral como capinação, limpeza e construção 
de muro no terreno pertencente a este órgão, localizado na Rua Americana, altura do n. 
322, Jardim Cristiane. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
ALBERTO) E DIVERSOS VEREADORES 448/13 (973) Requerimento visando a inserir em 
Ata Voto de Pesar pelo falecimento da Sra. Julita Chehade, mãe do ex-Vereador Dr. 
Marcelo Chehade, ocorrido em 19 de fevereiro. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE 
ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 361/13 (879) Requerimento de informações relativas 
ao Processo n. 26.100/2012-3, que dispõe sobre contratação de empresa para a reforma 
do Teatro Conchita de Morais, Bairro Santa Terezinha; 362/13 (880) Requerimento ao 
Governador do Estado de São Paulo para determinar à Secretaria de Planejamento e 
Desenvolvimento Regional o envio de informações referentes às obras da Linha Bronze, 
prevista para ser importante meio de transporte de passageiros da região do ABC e São 
Paulo; 364/13 (881) Requerimento de informações acerca dos cursos complementares 
disponíveis nas escolas municipais; 237/13 (882) Requerimento à Mesa de juntada de 
abaixo-assinado ao protocolizado sob n. 685 [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, 
com exibição de vídeo]. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) E DIVERSOS VEREADORES 422/13 (945) Requerimento de informações 
relativas à contratação da empresa Terwan Engenharia de Eletricidade Indústria e 
Comércio Ltda. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS 
PINCHIARI) 377/13 (898) Indicação para limpeza e capinação na Rua Margarida, Bairro 
Casa Branca; 378/13 (899) Indicação para repintura da sinalização de solo no cruzamento 
das Ruas Simão Jorge e Conselheiro Justino, Bairro Campestre; 379/13 (900) Indicação 
para remoção de árvore na Avenida João Ramalho, Centro; 380/13 (901) Requerimento de 
construção de abrigo de ônibus e sinalização apropriada no ponto existente na Rua Jorge 
Beretta, Parque Erasmo Assunção; 381/13 (902) Requerimento de instalação de 
sinalização de proibição de estacionamento na Rua Jorge Beretta, Parque Erasmo 
Assunção. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 
440/13 (964) Indicação para serviços de capinação e limpeza na Praça Coronel Estevão 
Nikoluk, localizada entre as Ruas Germânia, Alabama e Himalaia, Parque Novo Oratório; 
441/13 (965) Indicação para instalação de redutor de velocidade e faixa de pedestres em 
trecho da Rua Paulina Isabel de Queirós, altura do n. 446, Vila São Pedro; 442/13 (966) 
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Indicação para retirada de duas árvores na Vila Curuçá, sendo uma na Rua Araguaia, 
altura do n. 451, e outra na Rua Anhanguera, altura do n. 380; 119/13 (967) Requerimento 
de informações sobre aquisição de duas mil coleiras carrapaticidas para o Bairro Clube de 
Campo [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR RONALDO DE 
CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 394/13 (913) Requerimento à Empresa Brasileira de 
Correios e Telégrafos, de Santo André, de instalação de uma agência na região do centro 
comercial da Avenida América do Sul, no Parque Novo Oratório; 395/13 (914) Indicação 
para instalação de placas de regulamentação indicando ser proibido acionar a buzina ou 
qualquer outro tipo de sinal sonoro, em locais próximos a hospitais; 396/13 (915) Indicação 
para instalação de pista de skate na Praça Arthur de Azevedo, Santa Terezinha; 397/13 
(916) Indicação para remoção da árvore localizada na Rua Filipinas n. 100, Parque 
Capuava [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR GERALDO 
APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 418/13 (941) Indicação para remoção de 
uma árvore existente na Avenida Queirós Filho, defronte ao n. 3.291, Vila Suíça; 419/13 
(942) Indicação para reparo na rede de energia elétrica da Rua Higino Scarpelli, Parque 
Marajoara; 420/13 (943) Indicação para reparo na rede de energia elétrica da Rua Bruno 
Palazzini, Jardim Marek; 421/13 (944) Indicação para serviço de limpeza, capinação e 
remoção de entulho da Praça José Nanci, Vila Apiaí; 449/13 (975) Indicação para 
operação tapa-buracos na Rua Higino Scarpelli com Rua Fernando Pessoa, Parque 
Marajoara. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 404/13 (925) 
Indicação para retomada das negociações para a aprovação de novo Estatuto da Guarda 
Municipal de Santo André; 405/13 (926) Indicação para poda da árvore existente defronte 
ao cartório da Santa Terezinha, localizado na Rua Pedro Álvares Cabral n. 87; 406/13 
(927) Indicação para instalação de redutores de velocidade na Rua Carneiro Ribeiro, altura 
do cruzamento com a Rua Felisberto de Carvalho, Jardim Santa Cristina; 338/13 (928) 
Indicação para urgente desratização e dedetização no prédio da antiga revendedora de 
carro Utivesa, localizada na Rua Olímpia esquina com Ruas Rossini e Clara, Camilópolis; 
407/13 (929) Indicação para urgente poda de árvore e capinação do mato na calçada da 
Avenida Alfredo Maluf n. 556, Jardim Santo Antonio. VEREADOR FRANCISCO DUARTE 
DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 408/13 (931) Indicação para reparos no pavimento asfáltico 
em trecho da Rua Bertioga, Jardim Alzira Franco; 409/13 (932) Indicação para urgentes 
reparos no pavimento asfáltico da Avenida Mico-Leão-Dourado, Bairro Recreio da Borda 
do Campo, onde o afundamento formou uma cratera; 410/13 (933) Indicação para retirada 
de terra proveniente de desmoronamento na Rua Querubim com Rua Toledana, Jardim 
Santo André; 411/13 (934) Indicação para serviços de tapa-buraco na esquina da Rua 
Toledana com Rua Querubim, Jardim Santo André; 412/13 (935) Indicação para remoção 
de árvore existente no passeio público da Rua Professor Nestor Pereira Leite n. 248, 
Jardim Santa Cristina [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. SUSPENSA A 
SESSÃO entre 16h29min e 18h12min, a pedido do Vereador Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus) para discussão dos Srs. Vereadores acerca da Ordem do Dia. 
Prossegue leitura do expediente: VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA 
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(TONHO LAGOA) 400/13 (920) Indicação para manutenção geral na praça localizada na 
Rua Albert Einstein, defronte ao n. 149, Vila Floresta; 401/13 (921) Indicação para urgente 
desratização no Parque Miami, principalmente na Rua Pintassilva; 402/13 (922) Indicação 
para intervenção em árvores no Parque Miami; 403/13 (923) Indicação para manutenção 
em viela localizada na Rua Pereira Passos, Jardim Irene; 157/13 (924) Indicação para 
serviço de drenagem no campo de futebol localizado na Rua Piramboia, Jardim Estela. 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 369/13 (888) 
Requerimento com abaixo-assinado de moradores do Bairro Camilópolis solicitando a 
implantação de um equipamento público em imóvel localizado no entroncamento da Rua 
Leonilda com Rua Rossini; 370/13 (889) Requerimento de informações precisas sobre a 
programação de entrega dos kits de material escolar e uniformes para os alunos da rede 
municipal de ensino; 371/13 (890) Requerimento de pronto restabelecimento das 
informações não atualizadas do portal de transparência da Administração deste Município; 
372/13 (891) Indicação para implantação de rede de esgoto e pavimentação na Rua 1º de 
Dezembro, Bairro Vista Alegre; 373/13 (892) Requerimento com abaixo-assinado de 
moradores do Parque Novo Oratório solicitando a reurbanização da Praça Aristides 
Rodrigues [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. DIVERSOS 
VEREADORES 3264/05 (981) Emenda Aditiva ao PL n. 02/2013, do Executivo, 
acrescentando um § 3º ao art. 5º [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 3264/05 (984) Emenda 
Modificativa ao PL 02/2013, do Executivo, que visa a alterar o “Programa de Benefício 
Financeiro” [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. Após a leitura, as Indicações foram 
encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 
18h20min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PMDB PT PTdoB PV PRP PTB PDT 
DEM PSB PRB PMDB]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS 
PINCHIARI) – Fala de indicação que apresentou na sessão passada solicitando farmácias 
24 horas nos pronto-atendimentos, unidades de pronto-atendimentos e centro hospitalar da 
Vila Assunção, justificando que muitos pacientes precisam de medicamentos fora do 
horário comercial e muitos deles têm baixa renda e dependem diretamente dos serviços 
públicos. Encerra parabenizando o Prefeito Carlos Grana pela parceria realizada com o 
Governo Federal para a prestação de atendimentos nos CAPs Álcool e Drogas. ASSUME 
A PRESIDÊNCIA O SR. EVILÁSIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Esclarece que, na última 
sessão, recebeu ligação do Executivo sobre a possibilidade de inclusão de um projeto 
apresentado na semana passada, que trata do Programa de Benefício Financeiro e foi 
convocada sessão extraordinária naquele momento, a qual não ocorreu porque havia 
esclarecimentos que ainda precisavam ser feitos, desta forma, após reunião com o 
Prefeito, foram elaboradas algumas emendas. Explica que, apesar do pedido do Executivo, 
por falta de parecer da Comissão de Cidadania e Direitos Humanos, composta pelos 
Vereadores Eduardo Leite, Luiz Alberto e Ronaldo de Castro, o requerimento incluindo o 
referido projeto não foi protocolado, portanto não há a necessidade de uma sessão 
extraordinária convocada para hoje. Registra ainda que a discussão incide sobre a emenda 
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que eleva o valor do aluguel social proposto pelo Executivo de R$450,00 para R$480,00, 
entendendo que é um valor que cabe perfeitamente no Orçamento da Prefeitura, mas que 
não foi aceito por alguns Vereadores. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). VEREADOR ROBERTO ALVES 
RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) – Acredita que esse projeto, que atende às 
necessidades de pessoas de baixa renda do município, merece atenção especial e deveria 
ser votado com urgência. Fala que o Vereador Ronaldo de Castro teve a oportunidade de 
visitar aquelas famílias e viu as condições precárias em que vivem. VEREADOR EDSON 
DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Concorda com o Vereador Rautenberg e 
explica que esse acréscimo de R$30,00 ao valor do aluguel não trará muitos prejuízos ao 
Orçamento da Prefeitura. Sugere, conforme indicação apresentada nesta sessão, que a 
Prefeitura efetue a venda de um terreno abandonado na Vila Assunção, que atualmente é 
frequentado por usuários de drogas e pessoas envolvidas com prostituição, arrecadando 
cerca de R$1 milhão, valor esse que seria destinado ao projeto. Solicita votação urgente 
do projeto. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Fala 
que faltavam dados constitucionais, inclusive informações básicas precisavam ser 
mandadas, os Vereadores analisaram as cotas encaminhadas pelo Executivo, já que é 
prerrogativa da Casa melhorar o projeto e explicar a forma como será aplicado esse 
recurso e no dia de hoje não houve consenso para votação em virtude da emenda de 
R$30,00, pois o valor inicial apresentado pelo Executivo foi considerado baixo para atender 
as necessidades dessas famílias. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – 
Comunica que recebeu informação de munícipe que foi até o posto da Av. Ramiro Colleoni 
em busca de medicamento receitado para epilepsia e foi avisado que está em falta, 
portanto, espera que esse problema seja sanado o mais breve possível. Acerca do projeto 
em questão fala que o Governo Aidan falhou por não aumentar o valor, pois as famílias 
sofrem todo ano com os problemas acarretados pelas chuvas, dessa forma se faz 
necessário que as falhas jurídicas sejam sanadas e o aumento de R$30,00 proposto pelos 
Vereadores seja votado para que essas famílias possam ter a mínima condição de alugar 
uma casa. VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) – Pede a 
todos os Vereadores que assinem a emenda de aumento de R$30,00, porque como vive 
numa região em que as famílias são afetadas recorrentemente com os problemas das 
chuvas, sabe da necessidade que é receberem um valor que possa, pelo menos, minimizar 
essa questão e esse aumento pequeno proposto pelos Vereadores não afetará o 
Orçamento do Município. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE 
JESUS) – Fala que é prioridade aprovar o projeto e que não há necessidade de a bancada 
de sustentação criar problemas usando como argumento margem irrisória de majoração no 
projeto, quando na realidade o Prefeito quer criar cinco secretarias no município que 
acarretarão um custo de R$50 mil, ou então mantendo contrato emergencial de quase R$4 
milhões com a empresa Terwan e a cidade continua às escuras; na sua visão isso é que 
traz impacto financeiro ao Orçamento. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS 
(BAHIA) – Fala que ficou caracterizado que não havia emergência para o projeto, pois se 
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houvesse a Bancada do PT deveria ter trazido o projeto no governo anterior, o que não foi 
feito. Coloca que deixaram um rombo R$1 bilhão no Semasa para o Governo Aidan. Deixa 
claro que não defende governo nenhum, tanto que apontou falhas no Governo Aidan. Fala 
que ninguém irá lhe calar e que não tem medo, apenas respeito e que muito debate será 
realizado nesta Casa. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (ALMIR CICOTE) – Fala 
que não entende qual é a dificuldade em votar R$30 de aumento para uma população 
carente que necessita do auxílio-aluguel. Diz que o momento é de união a fim de conseguir 
aumento ainda maior e que a população deu o recado ao Prefeito Aidan por não ter dado o 
aumento e pagou o preço por isso. Não entende por que na semana passada teve 
vereador implorando pela votação do projeto e, agora, pede o adiamento. VEREADOR 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – Comenta que é membro da 
Comissão de Cidadania e conclama a população a participar dos projetos de interesse da 
cidade, porque se os governos anteriores se importassem com o povo não haveria gente 
desabrigada. Cita terreno doado, ano passado, para 74 famílias, na Vila Sacadura Cabral, 
que estão construindo sem saneamento básico no local. Fala que o projeto precisa ser 
votado com urgência, face ao sofrimento das pessoas. Pela ordem, a Vereadora Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) invoca o art. 94, do Regimento Interno, 
para tratar de assunto relacionado à discussão do Grande Expediente. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) solicita aos líderes das bancadas que 
possam negociar quanto à utilização do art. 94. Após discussão, acordou-se que enquanto 
não houver reunião para tratar da utilização do art. 94, este não será utilizado e todos os 
Vereadores interessados e não somente os líderes de bancadas terão o direito de se 
inscrever para as Explicações Pessoais. Às 19h08min, passa-se à ORDEM DO DIA com a 
presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. 
Almir Cicote), Evilásio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves 
Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 1º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI 06/11, protocolo 001917, encaminhado pelo Executivo Municipal, 
revogando a Lei n. 8.230, de 6 de setembro de 2001, e a Lei n. 8.342, de 3 de maio de 
2002, que dispõe sobre a obrigação das instituições bancárias, shoppings centers, lojas e 
afins a conceder gratuitamente a primeira hora de estacionamento aos seus clientes. 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Cidadania. PROCESSO N. 1.342/95 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador Luiz Zacarias 
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de Araujo Filho (Luiz Zacarias)] ITEM 2º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI 50/11, protocolo 014844, encaminhado pelo Executivo Municipal, que 
altera a Lei n. 7.536, de 23 de setembro de 1997, que dispõe sobre o Conselho Municipal 
de Assistência Social e o Fundo Municipal de Assistência Social. Pendente de parecer da 
Comissão de Justiça. PROCESSO N. 2.703/97A - quorum: 2/3 [ADIADO POR QUATRO 
SESSÕES, a pedido do Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias)] ITEM 3º - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 10/12, protocolo 002090, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre as ocupações dos imóveis de 
que trata a Seção II do Capítulo I, do Título VI da Lei n. 9.018, de 21 de dezembro de 2007. 
As Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano apresentaram o 
Parecer n. 03/12 opinando pela sua aprovação. Encaminhada Mensagem Aditiva, 
protocolo 000641. PROCESSO N. 1.575/06 - quorum: 2/3 [ADIADO POR QUATRO 
SESSÕES, a pedido do Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias)] ITEM 4º - 
PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 20/12, protocolo 005189, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que autoriza o Executivo Municipal a alienar área 
pública, mediante doação ao Governo do estado de São Paulo. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano. Encaminhada 
Mensagem Aditiva, protocolo 008321. PROCESSO N. 377/07 - quorum: 2/3 [Parecer 
verbal: Comissão de Justiça – Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), favorável; Antonio de Jesus Barbosa (Toninho 
de Jesus), favorável. Comissão de Finanças – Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
favorável; Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), favorável; Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus), favorável. Comissão de Desenvolvimento Urbano – Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), fora do microfone; Marcos Rodrigues Pinchiari 
(Dr. Marcos Pinchiari), fora do microfone; José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), favorável] [APROVADO POR VINTE E UM VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilásio Santana 
Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo 
Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson 
de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de 
Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo 
de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus)] ITEM 
5º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 22/12, protocolo 005550, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a concessão de jazigos nos 
cemitérios de Santo André. As Comissões de Justiça, de Finanças, de Desenvolvimento 
Urbano e de Cidadania apresentaram o Parecer n. 01/12 opinando pela sua aprovação. 
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Encaminhada Mensagem Aditiva, protocolo 000655. PROCESSO N. 816/12 - quorum: 2/3 
[ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido do Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias)] ITEM 6º - Discussão adiada e votação do REQUERIMENTO ao Senhor 
Prefeito, protocolo 000685, de autoria do Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias), que encaminha abaixo-assinado de munícipes que pleiteiam o retorno do projeto 
“Caminhada Orientada” bem como dos professores de educação física que já atuavam. 
PROCESSO N. 237/13 [APROVADO]. DESCONVOCADA a sessão extraordinária 
convocada para o dia de hoje. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da 
presente sessão, que dependem de deliberação do Plenário. Quando da votação dos 
Protocolos 954 e 973, Votos de Pesar, observou-se um minuto de silêncio em homenagem 
póstuma, sendo, ao final, APROVADOS. Às 19h18min, passa-se às EXPLICAÇÕES 
PESSOAIS. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 
– Esclarece que, na última sessão, não houve acordo porque havia interesse de parte dos 
vereadores em mexer no valor proposto pelo Executivo para aumentar o valor do aluguel 
social, mas dispositivo legal veda que esta Casa aumente despesas encaminhadas pelo 
Poder Executivo e que, portanto, qualquer aumento de iniciativa desta Casa seria 
inconstitucional, o que atrasaria mais ainda uma medida que é urgente. Lembra que 
durante quatro anos nenhum por cento de aumento foi dado ao valor do aluguel social e, 
agora que o valor será reajustado em quase 20%, alguns pretendem reajustar ainda mais o 
valor, o que prejudicaria outros programas sociais na Secretaria de Inclusão. Cita inúmeros 
problemas que ocorrem em vários setores da cidade que também carecem de recursos 
financeiros. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) declara encerrada a presente sessão, às dezenove horas e vinte e quatro 
minutos. Eu, Márcia Gabriela Tavares Petri, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a 
presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas 
Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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